

GRUNDFRAGEN DER WISSENSCHAFT

FUNDAMENTAL QUESTIONS OF SCIENCES AND HUMANITIES

19.10.2024	Alles ganz objektiv?! Der Einfluss von Biografie und kulturellem Hintergrund auf die eigene Forschung Chaomo Huang, Tingting Wu
28.10.2024	Science Communication: Bridging the Gap between Researchers and Society Dr. Maia George
19. – 20.12.2024	Logik und Argumentation (ONLINE) Dr. Jonas Zahn
27. – 28.01.2025	Good Scientific Practice – Protecting Scientific Integrity Dr. Dorit Schmidt
12. – 13.02.2025	Gute wissenschaftliche Praxis und der Umgang mit Konflikten im Forschungsalltag Dr. Andrea Kliewer
27.02.2025	Interdisciplinary Communication: How to Build Understanding Across Disciplinary Boundaries Dr. Matthias Zach
03.03.2025	Good Scientific Practice – Protecting Scientific Integrity (ONLINE) Dr. Dorit Schmidt
21.03.2025	Wissenschaftslandschaft und Hochschulen in Deutschland: Prinzipien, Akteure und Governancestrukturen Dr. Gunda Huskobra, Dr. Matthias Schwarzkopf
24.03.2025	Gute wissenschaftliche Praxis und der Umgang mit Konflikten im Forschungsalltag (ONLINE) Dr. Andrea Kliewer

FORSCHUNGSMETHODEN

RESEARCH METHODS

21./24.10.2024	Research Data Management – Make your data count! Roman Gerlach, Dr. Cora Assmann
15./22.11.2024	Introducing R as a flexible tool for data analysis Jan Plötner
29.11.2024	Data Analysis with MatLab (Crash Course) Dr. Andy Schumann
07.02.2025	Deskriptiv- und Inferenzstatistik mit SPSS Dr. Christof Nachtigall
10. – 11.02.2025	LaTeX: Typesetting of Scientific Papers Dr. Frank Löffler, Dr. Philipp Schäfer (zedif)

PRÄSENTIEREN UND PUBLIZIEREN

PRESENTING AND PUBLISHING

14. – 15.10.2024	Scientific Writing and Publishing for Natural Scientists – the Basics Dr. Andrew Davis
18. – 22.11.2024	Schreibwoche Mareike Timm
12. – 13.12.2024	Disputationstraining Dr. Friederike Schmitz
11.01.2025	Open Access, Forschungsdatenmanagement & Co. – Wissenschaftliches Publizieren im digitalen Zeitalter (ONLINE) Thomas Witzgall (ThULB)
16. – 17.01.2025	Editing, Processing and Analysis of Scientific Images (ONLINE) Dr. Jan Brocher
20.01.2025	Schreiben mit generativer KI – schreibpraktische und rechtliche Perspektiven Thomas Witzgall (ThULB), Prof. Dr. Peter Braun (Schreibzentrum)
30.01.2025	Scientific Presentations Prof. Dr. Karl-Andrew Woltin
24. – 25.02.2025	Erfolgsfaktor Stimme für Vortrag und Lehre Hilde Weeg
10. – 14.03.2025	Schreibwoche (ONLINE) Prof. Dr. Peter Braun (Schreibzentrum)
27. – 28.03.2025	Thesis Defense Training (ONLINE) Dr. Friederike Schmitz

KOMMUNIKATION, FÜHRUNG, MANAGEMENT

COMMUNICATION, LEADERSHIP, MANAGEMENT

09.10.2024	BWL Vertiefung Dr. Torsten Schwarz (K1-Gründungsservice)
22. – 23.10.2024	Recognizing and Understanding Conflicts Lothar Kleist
08.11.2024	Tagungsorganisation von A-Z: Wissenschaftliche Veranstaltungen planen und durchführen Dr. Annika Bartsch
13.11.2024	Professional and Scientific Networking on Social Media (ONLINE) Dr. Maia George
18. – 19.11.2024	Time Management for Young Researchers: Job, Life, Family (ONLINE) Antje Rach

28.11.2024	Einführung in die Kollegiale Beratung als Instrument zur mentalen Entlastung Mareike Paulus
02. – 03.12.2024	Project Management Peter Wagner
starting from 05.12.2024	Keep on Rockin'! Mental Health for Doctoral Candidates and Postdocs (ONLINE) Dr. Maik Goth
11. – 12.12.2024	Business Administration in a Nutshell (ONLINE) Dr. Alexander Egeling
06. – 07.01.2025	Projektmanagement Peter Wagner
08. – 09.01.2025	Führungskompetenzen in Wissenschaft und Wirtschaft Peter Wagner
29.01.2025	Führung auf Augenhöhe: Praxisworkshop für Postdocs und Gruppenleiter:innen Rebecca Giersch
31.01.2025	Research Supervision: How to become a good doctoral supervisor Prof. Dr. Karl-Andrew Woltin
05.02.2025	Karriere UND Familie – nur wie? Realistische Zukunfts- und Karriereplanung und der bewusste Umgang mit der Zeit (ONLINE) Katharina Thiele
15.02.2025	Prokrastination: Ursachen verstehen, Verhaltensmuster erkennen und Strategien entwickeln Dr. Swanje Tannert
17. – 18.02.2025	Leadership Skills in Academia and Industry Peter Wagner
19. – 20.02.2025	BWL kompakt Dr. Torsten Schwarz (K1-Gründungsservice)
04.03.2025	Time and self management for the doctorate Dr. Maia George
17. – 18.03.2025	Mehr als die Summe der Teile – Erfolg im Team Peter Wagner
19. – 20.03.2025	Projektmanagement (ONLINE) Peter Wagner

KARRIEREPLANUNG UND BEWERBUNG

CAREER PLANNING AND JOB APPLICATION

14. – 15.01.2025	Training Berufungsverfahren Dr. Matthias Schwarzkopf
21.01.2025	Karriereoptionen ausloten: Berufsfelder in Wirtschaft und Gesellschaft (ONLINE) Dr. Matthias Zach
22.01.2025	Stipendienbewerbungstraining – In den Startlöchern zur Promotion Dr. Maia George
starting from 23.01.2025	Find a Job in Germany – Applying Outside Academia (ONLINE) Heidi Störr
23. – 24.01.2025	Die schriftliche Bewerbung für den außeruniversitären Arbeitsmarkt Evelyn Hochheim
14.02.2025	Academic Careers in Germany – Options, demands, and strategies Dr. Michael Wutzler
28.02.2025	How to apply for a scholarship for PhD Funding in Germany Dr. Maia George
06. – 07.03.2025	Überzeugen im Vorstellungsgespräch Evelyn Hochheim

SPRACHEN

LANGUAGES

starting from 14.10.2024	German for absolute Beginners (A1.1) (ONLINE) Claudia Petermann
06. – 07.11.2024	Go International! Academic Writing in English Dr. Maik Goth
09. – 10.12.2024	English Conversation for Small Talk and Networking Marion Kyritz-Kammerer

Anmeldung | Registration

Anmeldung für die Kurse von Oktober bis Dezember: **27. August um 9:00 Uhr** // Anmeldung für die Kurse von Januar bis März: **19. November um 9:00 Uhr**

Registration for the courses from October to December: 27 August, 9.00 h // Registration for the courses from January to March: 19 November, 9.00 h

<https://qualifizierung.uni-jena.de>





Angebote der Graduierten-Akademie

Die Graduierten-Akademie unterstützt Promovierende und Postdocs bei allen Fragen rund um die wissenschaftliche Karriere. Neben dem Qualifizierungsprogramm bietet die Graduierten-Akademie:



Zentrale Anlaufstelle für alle Promovierenden und Postdocs: Unterstützung bei Registrierung, Immatrikulation, Thoska, URZ-Account



Individuelle Beratung: Promotionsberatung, Karriereberatung, Beratung für Incoming und Outgoing, Mental Health First Aid



Welcome-Service: Internationaler Tutoring Service für Promovierende und Postdocs



Veranstaltungen: Willkommensveranstaltung, Promovierendentag, Career Days, Promotionsfeier



Vernetzung: Unterstützung von selbstorganisierten Veranstaltungen und der Interessenvertretung der Promovierenden (DR.FSU)

Other offers of Graduate Academy

The Graduate Academy supports doctoral candidates and postdocs in all matters concerning their academic career. In addition to the qualification programme, the Graduate Academy offers:

Welcome and Service Desk for Doctoral Candidates and Postdocs: Support with registration, enrolment, thoska card and computer account



Individual counselling: General questions about the doctorate, career counselling, advice for incoming and outgoing, Mental Health First Aid



Welcome-Service: International tutoring service for doctoral candidates and postdocs



Events: Welcome event, PhD day, Career Days, PhD graduation ceremony



Networking: Support of events organised by early career researchers and of the elected doctoral council of Jena University



Zertifikatsprogramme der Graduierten-Akademie

Die Graduierten-Akademie bietet vier Zertifikatsprogramme an: „Führung in der Wissenschaft“, „Führung in Wirtschaft und Gesellschaft“, „Wissenschaftsmanagement“ und „Gründungsmanagement“. Durch die Teilnahme an diesen Zertifikatsprogrammen können Promovierende und Postdocs der Friedrich-Schiller-Universität Jena ihr Profil für zukünftige Berufsfelder schärfen.

Die Zertifikate umfassen jeweils sechs Workshops, die individuell aus bestimmten inhaltlichen Bereichen gewählt werden können. Teilnehmende des Zertifikatsprogramms werden bei der Einschreibung in die Kurse bevorzugt berücksichtigt.

Die Ausschreibung findet einmal jährlich im Mai über das Bewerbungsportal der Universität statt.

Certificate programmes of Graduate Academy

The Graduate Academy offers four certificate programmes: „Leadership in Academia“, „Leadership in Industry and Society“, „Science Management“ and „Startup-Management“. With the help of these programmes, early-career researchers may enhance their professional profiles for a future within or outside academia, and in today's society.

These certificates contain six workshops each, which can be selected individually out of specific contentual areas. Participants will be given preference when enrolling in the courses.

It is possible to apply for the certificate programmes every year in May via the university's application portal.



Wintersemester 2024/25 | Oktober – März

QUALIFIZIERUNGSPROGRAMM
für Promovierende und Postdocs

QUALIFICATION PROGRAMME
for Doctoral Candidates and Postdocs